
FORUM AUFSICHTSRAT 20. OKTOBER 2021 

F E E D B A C K 

 
Lieber Herr Dr. Fritz! 

Der Aufsichtsrat als Game Changer – Chance oder Gefahr? Mit systemischen Denken und 

dem Anspruch auf Social Performance überwiegen meiner Einschätzung nach die Chancen. 

Ego Trips einzelner Aufsichtsräte führen eindeutig zur Gefahr. 

Frau Weber und Herr Klingen, Ihre Referenten der permitto GmbH, haben die zukünftigen 

Kompetenzen von Aufsichtsräten hervorragend geclustert und das Managementportfolio für 

zukunftsweisende Aufsichtsräte erweitert. Um diesen Ansprüchen gerecht zu werden, 

dürfen wir alle in die Selbstreflexion gehen, um unsere weißen Flecken zu identifizieren und 

daran zu arbeiten. 

Mit diesem Forum AR ist es Ihnen hervorragend gelungen, den Teilnehmern Mehrwert 

anzubieten. Herzlichen Dank dafür. 

Das Atmos Quartett hat sich der Herausforderung gestellt, Musik, die den 

Streichinstrumenten nicht unbedingt zugeschrieben wird, als Musikgenuss darzubieten. 

Mit herzlichen Grüßen aus Klagenfurt, Guntram Bock 

Dr. Guntram Bock, Geschäftsführer AIS GmbH 

Immobilien- und Beteiligungsholding 

Sehr geehrte Frau Kamehl! 

Lieber Herr Dr. Fritz! 

Danke für den interessanten Vortragsabend!!! 

Alles alles Gute und 

Herzliche Grüße  

Mag. oec. Johann Bauer 

Internationales Management 

Unternehmensentwicklung und -restrukturierung 

/Finanzen-Controlling/M & A (in Kooperation mit internationalem Partner) /AR-Tätigkeiten 

D-70178 Stuttgart 

 

 



Lieber Herr Fritz,  

Ich bedanke mich nochmals herzlich für den interessanten und musikalisch wieder 

bereichernden Abend diese Woche. Die vorgestellte Studie klang wirklich lesenswert. 

Deswegen wäre ich dankbar, wenn Sie mir das Dokument netterweise weiterleiten könnten. 

Besten Dank und herzliche Grüße, 

Andrea Stürmer 

 

Andrea Stürmer MSc, MPA  

Vorsitzende des Vorstandes / CEO 

Zürich Versicherungs-Aktiengesellschaft Österreich  

A-1010 Wien, Schwarzenbergplatz 15  

 

Tolle Veranstaltung wieder gestern!      

Bitte um Information, wie ich zu dem Studienergebnis komme! 

Lieben Dank und LG  

Oliver Zenz  

 

Oliver Zenz Unternehmensberatung e.U. 

Dr. Oliver Zenz 

3400 Klosterneuburg 

Sehr geehrter Herr Dr Fritz,  

Die Veranstaltung diese Woche hat wieder einmal so richtig gutgetan, danke. 

Beste Grüße 

Josef Bachler Salzburg 

Sehr geehrte Herr Dr. Fritz,  

ich möchte mich vielmals für die Einladung zum Forum Aufsichtsrat bedanken. Meine 

Erwartungen wurden bei weitem übertroffen und ich freue mich schon sehr auf die nächste 

Veranstaltung! 

Hiermit würde ich sehr gerne mich, sowie meine 2 Kollegen und unsere Geschäftsführung 

zur Veranstaltung am 18.11. anmelden.  

 



PS: Als Musikant war ich natürlich besonders beeindruckend vom Streichquartett ATMOS, 

ich hoffe doch, dass die Herren bei der nächsten Veranstaltung ebenfalls wieder vor Ort sein 

werden?        

Liebe Grüße und vielen Dank im Vorhinein 

Gottfried Reither  

Prokurist 

 

SWP Softwarepark GmbH  

1090 Wien  

Lieber Hr. Dr. Fritz  
 
Herzlichen Dank für die sehr gelungene und informative Veranstaltung gestern.  
 
Mit lieben Grüßen  
Silvia Halper 
 
SILVIA HALPER  
Account Manager IT-Services 
 

 
CPB SOFTWARE (AUSTRIA) GMBH 
Campus Viertel Zwei 
Wien 

 

Danke nochmals, für gestern, für das „vor den Vorhang“ heben und unsere Teilnahme— die 
Veranstaltung und das gesamte Klima waren wirklich ausgezeichnet. 
 
Ich konnte mich mit Top-Entscheidungsträgern austauschen 
 
Dr. Peter Pendl 

  
Dr. Pendl & Dr. Piswanger GmbH 
InterSearch Austria 
1010 Wien 



Lieber Josef, 

mein heutiges Feedback zur gestrigen Veranstaltung ist etwas kritisch und ich hoffe, dass Du 
dies konstruktiv kritisch siehst. 

Das Thema an sich war sehr interessant, hat aber durch die Präsentation gelitten. Beide 
Vortragende waren phasenweis schlecht zu verstehen., und ich bin nicht ganz hinten 
gesessen! Das lag aus meiner Sicht an der schlechten Handhabung der Mikrofone aber auch 
an der teilweise zu raschen, wenig pointierten Sprechweise.  Du warst hingegen wie immer 
sehr gut zu verstehen! 

Auch sind die 18 Kompetenzen nicht klar herausgearbeitet worden, eine visuelle 
Präsentation wäre da sehr hilfreich gewesen. Das trifft auch auf die anderen 3 Punkte zu. 

Ich habe versucht einiges zu notieren, wäre aber dankbar, wenn ich die Ergebnisse der 
Erhebungen bekommen könnte 

Hervorragend wie immer war das Athos Quartett, wobei mir die Stückauswahl besonders gut 
gefallen hat. Kannst du mir den Titel des norwegischen (isländischen) Liedes übermitteln? 

Liebe Grüße 

Ludwig 

 

Lieber Herr Dr. Fritz, 
  
vielen herzlichen Dank auch von meiner bzw. unserer Seite. Es war ein wunderbarer 

Abend mit vielen neuen Gesichtern. Ich habe, wie jedes Mal, viele gute Gespräche 

geführt und zahlreiche neue Kontakte geknüpft. Vor ca. 5 Jahren, als ich das erste Mal 

beim Forum Aufsichtsrat teilgenommen habe, hätte ich mir niemals gedacht, dass wir 

einmal eine gemeinsame Veranstaltung machen       
  
Danke auch für Sekt und Gugelhupf. Beides haben wir heute im Team gemeinsam 

verzehrt.  
  
Danke nochmals. Ich freue mich auf viel Weiteres! 
  
Viele liebe Grüße 
Astrid Valek 
  
  
 

Astrid  
 

Valek 
 

, MAS, MBA 
  

Head of Business Development, Marketing & Communications 
  

 

 
  

 

  

CMS Reich-Rohrwig Hainz Rechtsanwälte GmbH 
 

 |  
 

Gauermanngasse 2 
 

 |  
 

1010 
 

  
 

Vienna 
 

 |  
 

Austria 
  

 

 
 
  



Lieber Hr. Dr. Fritz, 

danke für den gestrigen Abend. 

Liebe Grüße 

Christoph Senft 

Dr. Christoph Senft / Unternehmer aus Tirol 

Ich habe schon zahlreiche Foren Aufsichtsrat besucht. 

Das Streichquartett ATMOS hat mich diesmal ganz besonders beeindruckt- best ever!  

 

Meines Wissens war es das erste Forum Aufsichtsrat mit interaktiver Gäste-Einbindung und 
Beteiligung schon während der Vorträge – das hat mich sehr angesprochen! 

Die Publikumsfragen waren interessant, zutreffend und ich habe sie bereichernd erlebt 

 

Die neue Location war allein schon für sich einen Besuch wert – sehr ansprechende CMS 
Räumlichkeiten! Die Veranstaltung selbst top! 

 

Interessantes Programm – inhaltlich und musikalisch. Bin sehr angetan und komme gerne 
wieder! 

Das gegenüber anderen Foren andere Programm – Sie nannten es auch „poppig“ -hat mir 
besonders gut gefallen – die große Dynamik, der Schwung, Ihre Einbegleitung zu den 
einzelnen Musikstücken und ATMOS hat bewiesen, dass ihr Repertoire den Bogen von der 
Klassik bis zur populärem Musik spannt – sensationell und sehr bewundernswert 

Der abendliche Blick auf den ersten Bezirk im Vollmondlicht hat einer sehr gelungenen 
Veranstaltung noch das gewisse ETWAS verliehen 

 

 

Die Inhalte haben mich sehr angesprochen und ich bin schon sehr auf die Studie gespannt 

Der Besuch des Forum Aufsichtsrates in Wien war wieder die lange Anreise wert! 

Ich habe wertvolle neue Kontakte geknüpft 



Ich habe etliche Personen getroffen, die ich ohnedies in nächster Zeit sprechen wollte – 
neben den Game Changing Inhalten, der erstklassigen Musik ein – für mich ganz wichtiges- 
add on! 

Ich habe schon viele Veranstaltungen besucht, aber dieses für mich neue Format mit 
Informationen, Entertainment und Netzwerk-Plattform ist einmalig 

Zum gesamten Rundherum eines Events gehört viel – Sie verstehen es mit Ihrem Team all 
diese Puzzles zu einem besonderen Bild zusammenzufügen – das spricht mich sehr an – ein 
Besuchens werter Abend 

Schon der Titel- der Aufsichtsrat als Game Changer – hat mich sehr angesprochen. Die 
beiden Vortragenden von permitto können auf viel Praxis-Erfahrungen zurückgreifen und 
dies auch authentisch vermitteln. 

Neben zahlreichen materiellen Statements haben mich die beiden Anekdoten zum Abschluss 
sehr angesprochen 

 

Ein Abend mit sehr viel Dynamik, abwechslungsreich und kraftvoll – von den Game 
Changern, bis zur Moderation und Musik  

 

Ich gehe einmal mehr bereichert von dannen! 

 

Das Thema Game Changing im Management, im Aufsichtsrat und bei Eigentümern wird mich 
beschäftigen – ich konnte Praxisrelevantes erfahren 

Bitte weisen Sie das nächste Mal ausdrücklich darauf hin, dass das Flying Buffet von einer 
Non Profit Organisation mit viel Engagement und 10 (!) lebensfrohen und sehr umsichtigen 
Personen gestaltet und serviert wurde! Lukullisch war es bestens – es gab auch 
Vegetarisches und Leckerbissen für Veganer 

 

Die Social Leading Indicators halt ich für meine Führungstätigkeit für essenziell und sehe den 
Inhalten der Studie mit Spannung entgegen 


